

# Double action de Carême 2026



Comme chaque année, l'Entraide luthérienne de Paris nous invite, durant le temps du Carême, à soutenir deux actions de présence chrétienne au cœur des blessures de notre monde.

En 2026, cette attention se porte au près, avec le réaménagement de chambres d'hébergement d'urgence du CASP en région parisienne, et au loin, avec le travail du personnel de l'hôpital anglican Al-Ahli à Gaza. Ces réalités, dont l'actualité nous parvient quotidiennement, nous touchent concrètement et nous appellent à les confier au regard bienveillant de Dieu.

Nos actions s'inscrivent dans le temps long : accompagner avec dignité des familles et des personnes en difficulté d'hébergement, soutenir des soignants qui, au nom du Christ, se penchent sur les victimes de la guerre et ont besoin de sécurité et de moyens.

Le Carême ne saurait se réduire à une préparation liturgique ou à des efforts individuels : il est aussi un temps pour réservé une place à la solidarité et refuser d'abandonner le prochain à la fatalité des circonstances dramatiques.

Merci à celles et ceux qui s'engagent fidèlement ou pour la première fois. Élargissons notre prière et notre disponibilité au service de ces œuvres. Soutenons-les selon nos moyens, parlons-en autour de nous, et restons attentifs aux signes d'espérance, ici comme à Gaza.

Merci de votre générosité !

*Laza Nomenjanahary, inspecteur ecclésiastique*

Depuis 120 ans, le CASP-Centre d'Action Sociale Protestant accompagne tous les visages de la précarité, de l'urgence à la réinsertion.

Chaque année, plus de 6 000 personnes sans domicile dont 1 500 enfants sont hébergés dans les centres d'hébergements d'urgence du CASP.

Ces familles sont souvent contraintes de vivre dans une même chambre pendant plusieurs mois ou années. La promiscuité, le manque d'espace et l'absence d'intimité rendent ces lieux peu adaptés au développement des plus jeunes et peuvent exacerber les tensions et violences intrafamiliales.

## Notre projet : développer des cocons d'intimité au sein des chambres d'hébergement d'urgence

Lors des échanges menés au sein du Conseil des enfants (6-20 ans) du CASP, tous les enfants ont exprimé le besoin de disposer d'un espace à eux, où ils puissent se sentir protégés du regard des autres et préserver leur intimité dans la chambre familiale.

Dans une démarche expérimentale, le CASP souhaite ainsi réaménager 50 chambres familiales d'hébergement d'urgence. A l'aide d'un architecte solidaire, plusieurs prototypes modulables seront élaborés et testés pour créer des cocons d'intimité dans les chambres. Le plus adapté sera ensuite déployé dans les chambres, pouvant être dupliqué dans d'autres structures.

Cette approche ouvre la voie à une nouvelle manière de penser l'habitat d'urgence, non seulement comme un lieu de survie, mais aussi comme un espace d'épanouissement et de reconstruction.

## Action au près

Centre d'Action Sociale Protestant



# Action au loin :

## « Urgence Gaza »



L'Action Chrétienne en Orient soutient l'hôpital chrétien Al-Ahli situé dans la ville de Gaza. Fondé par des missionnaires en 1882 cet établissement est toujours sous la responsabilité du diocèse anglican de Jérusalem.

Depuis les massacres terroristes du Hamas et les destructions inouïes menées par l'armée israélienne, l'hôpital accomplit sa mission de soin dans des conditions extrêmes. Plusieurs opérations armées ont affecté son fonctionnement, sans toutefois le détruire entièrement.

Le personnel soignant a dû faire face à de nombreuses pénuries en termes de matériel médical, de médicaments, de nourriture et de carburant pour le générateur électrique. Les capacités d'accueil ont été augmentées au maximum en utilisant tous les espaces, y compris la chapelle. Le nombre de personnes hospitalisées est monté à plus de 200 pour une capacité normale de 80 lits. Malgré le cessez-le-feu les besoins restent colossaux et l'acheminement des fournitures insuffisant.

L'ACO envoie les dons reçus au diocèse anglican de Jérusalem qui a la capacité de faire parvenir du matériel et des fonds en fonction de la situation, des autorisations de l'armée israélienne et avec le concours d'organismes internationaux.

*« Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, vous aussi, faites-le de même pour eux, car c'est la loi et les prophètes. » Matthieu 7, 12*

**Mathieu Busch, pasteur et directeur de l'ACO**



Les dons reçus au cours du Carême contribueront au financement de ces actions.

L'association est habilitée à délivrer des reçus fiscaux.

**Vous pouvez adresser vos dons :**

par chèque à l'ordre de « Entraide Luthérienne » et les envoyer au siège de l'association :  
16 rue Chauchat - 75009 Paris.

par virement, Crédit Agricole d'Île de France IBAN : FR76 1820 6004 8965 0421 3526 115.

Sur Helloasso en cliquant sur le lien :

[HTTPS://WWW.HELLOASSO.COM/ASSOCIATIONS/ENTRAIDE-LUTHERIENNE-INSPECTION-DE-PARIS/FORMULAIRES/5](https://www.helloasso.com/associations/entraide-lutherienne-inspection-de-paris/formulaires/5)

**Le culte des Cendres sera célébré le mercredi 18 février 2026 à 19 h, en l'Église de la Trinité, 172 boulevard Vincent Auriol - Paris 13<sup>e</sup>. (Métro Place d'Italie).**

